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PRESIDENTE: Para todos los honorables concejales, para la
administración municipal, un saludo especial para la doctora
Diana Valeria Mora, Bienvenida al consejo señor secretario
hagamos el primer llamado a lista.

SECRETARIO: Buenos días Señor presidente, buenos días a
todos los honorables concejales, buenos días a la doctora
Diana Valeria Mora y a la Policía Nacional primer llamado a
lista señor presidente.

MARINA JESÚS ARÉVALO DURÁN: Buenos días para todos presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Buenos días para usted señor
secretario, para los honorables concejales, para la doctora
Diana Valeria bienvenida a la corporación y junto con su
equipo de trabajo, a la Policía Nacional presente señor
secretario.

JAVIER AYALA MORENO: Buenos días presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: muy buenos días
presente secretario.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: (No respondió al llamado.)

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Buenos días presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario
presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: muy buenos días señor
secretario a usted y a todos los compañeros concejales a la
Policía Nacional presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenos días señor
secretario un saludo para usted, para la mesa directiva para
mis compañeros como siempre, para la Policía Nacional, un
saludo a la doctora Diana Valeria Mora y a el doctor Pedro,
Pedro zorro. presente señor secretario y muy buenos días para
todos Dios los bendiga

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días presente señor
secretario

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: (No respondió al llamado)

NELSON MANTILLA BLANCO: (No respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: presente, señor secretario muy
buenos días saludar muy especialmente a la doctora encargada
del tema de servicios públicos al doctor Pedro Zorro, que muy
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importante venir acá una con toda la experiencia y que pues
obviamente está hoy con nosotros a las concejales y
concejalas presentes señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (No respondió al llamado).

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (No respondió al llamado).

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: muy buenos días para todos,
especial saludos para la doctora Diana Valeria Mora de la
oficina de servicios encarga la oficina de servicios públicos
a mis compañeros de la mesa directiva que el uniforme hoy es
Cuba me hubieran avisado, presente señor secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente concejal mantilla Gracias.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (No respondió al llamado).

SECRETARIO: señor presidente le informo que el primer llamado
catorce honorables concejales existiendo quorum decisorio y
deliberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y deliberatorio señor
secretario demos lectura al orden del día.

SECRETARIO: orden del día.

PRIMERO: llamado a lista verificación del quorum.

SEGUNDO: lectura discusión aprobación del orden del día.

TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO: tema presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año 2023 gestión de la unidad técnica de
servicios públicos a cargo de la doctora Diana Valeria Mora
Bravo.

QUINTO: lectura documento y comunicaciones.

SEXTO: proposiciones asuntos varios.

Bucaramanga fecha sábado 3 de junio del 2023 lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Consejo
municipal de Bucaramanga hora 7:00 a.m. firmado por el
presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
secretario general Wilman Alfonso Palacio verano ha sido
leído el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: aprueban el orden del día los honorables
concejales

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente

PRESIDENTE: continuemos secretario.
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SECRETARIO: tercer punto del orden del día himno de la ciudad
de Bucaramanga

HIMNO CIUDAD BUCARAMANGA

PRESIDENTE: señor secretario

SECRETARIO: Cuarto punto del orden del día tema la
presentación del informe de gestión del primer trimestre del
año 2023 sesión de la unidad técnica de servicios públicos a
cargo de la doctora Diana Valeria Mora Bravo

PRESIDENTE: Señor secretario se registra la presencia del
concejal Tito Rangel

SECRETARIO: Señor presidente se registra la asistencia en el
recinto del honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias
Gracias e igualmente se registra la asistencia del honorable
concejal Antonio Vicente Sanabria Cancino

PRESIDENTE: correcto alguien más

SECRETARIO: No señor presidente

PRESIDENTE: listo Bueno quiero también saludar a nuestra
Policía Nacional que siempre nos acompaña Muchas gracias por
estar acá con nosotros doctora Diana Bienvenida al consejo de
Bucaramanga para rendir su informe tiene 20 minutos o
necesitas más, veinte minutos no lo que necesites, no te
preocupes entonces doctora Diana tiene la palabra

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA DIANA VALERIA MORA BRAVO: Buenos
días honorables concejales desde la unidad técnica de
servicios públicos hoy vamos a rendir nuestro informe del
primer trimestre del año 2023, uno de los principales
gestiones que hemos que hemos hecho con la unidad técnica de
servicios públicos es la debida difusión de esta oficina de
esta dependencia de su gestión, de su oferta institucional,
para este trimestre realizamos un trabajo amplio de nuevas
piezas publicitarias las cuales las difundimos tanto en
terreno cuando salimos a todos los barrios que nosotros
visitamos en todos los eventos que hay de la alcaldía
municipal y directamente en todas las redes, correos, grupos
de WhatsApp etcétera que manejamos esas son las piezas
publicitarias nuevas de todos los servicios públicos que
difundimos para este nuevo año, además participamos en una
serie de comités importantes Como por ejemplo el de
estratificación en el cual realizamos dos sesiones, dos
sesiones hemos realizado con el comité de estratificación de
las cuales de las conclusiones importantes seguimos tratando
el tema de los 30 dígitos del número Predial y desde nuestra
dependencia hemos aportado sobre todo con el tema de nuestro
cargue SUI, nuestros base de datos y todo lo concerniente a
este número, a este nuevo sistema de números prediales,
también hacemos parte ahora del comité de infraestructura y
vivienda en el cual ya hemos atendido en dos sesiones y donde
de manera este está liderado por el alcalde y en nuestro
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propósito principal es revisar periódicamente las metas de
ejecución de las de las obras concernientes o relacionadas
con servicios públicos alumbrado público y las diferentes
acciones en materia de vivienda mejoramiento subsidios
construcción renovación urbana y todo lo que se ha de
mejoramiento de viviendas a través de servicios públicos un
tema muy importante que nosotros trabajamos es el tema del
SUI que es el sistema único de información de la
Superintendencia de Servicios Públicos es por ello que en el
primer trimestre de cada año siempre tenemos que recolectar
toda la información de todos los prestadores de las
dependencias, como estratificación, como planeación en el
cual esto vamos a cumplir con este requisito a la súper
servicios de tener toda la base de datos completa y con esto
nos asignarán los recursos correspondientes al fondo de
solidaridad verdad este trimestre logramos hacer un
acercamiento importante con los con Los comités de desarrollo
y control social ha sido un trabajo pausado pero ya este año
cobra frutos de tener más incentivados a los vocales de
control para la renovación de sus comités para incluso crear
nuevos comités de desarrollo y control social realizamos mesa
de trabajo con ellos en los que les escuchamos sus
inquietudes y tramitamos sus inquietudes las gestionamos
desde la unidad técnica y seguimos con el compromiso de la
creación y renovación de nuevos comités en este trimestre
atendimos 305 PQR divididas entre agua gas energía
alcantarillado aseo alumbrados uso de suelo rotura de
pavimentos vocales legalización de predios desglose de
predios cambio de suscriptor los cuales todos fueron eh
resueltos directamente en la unidad técnica a través de
asesoría o a través del prestador con competición elaboradas
de la unidad técnica, las reclamaciones más comunes siguen
siendo las mismas que son el retiro complementario del retiro
de los servicios complementarios de Vanti el desconocimiento
del pago del impuesto de alumbrado público dentro del
servicio de energía recolección de escombros ampliación de
redes de gases el más frecuente que tenemos los incrementos
de tarifas de servicios como de energía gas y acueducto eh
solicitud de ampliación o de nuevas pilas públicas requisitos
para instalación de servicios públicos individualizados u
orientación para los financiamientos o los recibos
orientación de financiamiento para sus recibos de servicios
públicos, este trimestre logramos realizar una feria
institucional esta la realizamos en la comuna uno del barrio
la feria y asistieron aproximadamente mil trescientas
personas donde nosotros expusimos ley ciento cuarenta y dos y
realizamos asesoría in situ de la misma manera nosotros
seguimos y nuestro gran compromiso ha sido realizar todas las
brigadas extramurales que no sean posibles y máxime ahora que
se viene ley de garantías tratamos de esto este primer
semestre hacer todas las salidas que pudimos directamente a
los barrios y sobre todas las personas que más necesitan como
atención directamente en su zona, visitamos ocho barrios
Bosque Norte, Club tiburones dos, Gallineral, Bonanza
Campestre o las dos colorados, regaderos, Los Ángeles y
muchos de estos incluso con acompañamiento de algunos
concejales de acá, en la gestión directa que realizamos con
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la administración municipal para este trimestre con la
secretaría de planeación seguimos solicitando y seguimos
tramitando y seguimos gestionando la ampliación y la
expansión de redes sobre todo en el tema de gas este es un
tema que lastimosamente sí tiene que ir muy armonizado con
POT de tal manera que no es tan rápido pero sí hemos tenido
unos logros importantes sobre todo con el tema del barrio de
la fortuna Brisas del paraíso, Bonanza Campestre donde hemos
sí logrado tener ya viabilidades este año y este trimestre
hemos manejado hemos trabajado muy de la mano con la
subsecretaría de medio ambiente sobre todo el tema de lo que
tiene que ver con aseo el tema de tejidos hemos estado
reuniéndonos ya a este momento creo que llevamos unas cinco,
seis mesas de trabajo con todos los prestadores de aseo
y con la subsecretaría de medio ambiente y hemos tenido
resultados importantes Como por ejemplo tratamos temas como
rutas de barridos cestas papeleras, inventario arbóreo,
parques y el observatorio municipal respecto a la
socialización que hicimos de parques arrojó un inventario de
223 parques dieciocho de ellos emblemáticos los cuales tenía
tendrán ya una más alta frecuencia de manutención, ya subió a
siete y el resto sí serían frecuencia dos además se realizó
barrido acorde a la frecuencia en la zona, expusimos el
inventario arbóreo con el incremento de individuos pasando
actualmente de los 55.000 individuos a los 71.000 individuos
arbóreos y en este en el marco de este de estas mesas de
trabajo también pues obviamente habrá incremento de tarifa
respecto a esto en barrido los prestadores recibieron los
kilómetros de barrido y las áreas no incluidas en maya vial y
con el compromiso de verificar cómo se manejará la nueva
redistribución con esta con esta nueva incremento de malla
vial además con el tema de cestas papeleras pasamos de 112
estas eh, 15 sin anclaje, 41 no funcionales, 46 que no
existen, revisamos este tema ya haciendo este diagnóstico
claro, para ver y distribuir sobre todo entre los prestadores
de servicio de aseo veolia, metro limpia, limpieza urbana y
EMAB, la distribución de cómo van a reorganizar y poner estas
nuevas cestas papeleras, con INVISBU en este trimestre
trabajamos una mesa de trabajo con el tema que ya nos que ya
nos venimos trabajando desde el año pasado y con el concejal
Sanabria que venimos trabajando el tema tiburones dos con en
algunos avances gracias a al resultado digamos de las seis
mesas de trabajo que tuvimos en el 2022 y la mesa de trabajo
que hemos tenido este año, con el tema de energía ya se hizo
el cuarto de la subestación eléctrica y llevaron
transformador que hasta el momento no se ha puesto pero ya
está haya, en aseo ya existen cuartos pero aún no se ha
habilitado por tema de EMAB, pero de todas maneras EMAB sigue
recogiéndoles la basura Como registramos en los compromisos
que logramos y con el tema de gas ya hubo el Avance total
porque ya todos los usuarios cuentan con el servicio de
gasificación por red previo pago de los mismos para
acometidas internas de cada vivienda, otro de nuestros
grandes compromisos ha sido la gestión directa con las
empresas prestadoras y sobre
todo donde hemos tenido y hemos apuntado más nuestra nuestro
trabajo nuestra energía y nuestra gestión ha sido con Vanti,
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porque hemos logrado eh mejorar la calidad de vida de muchos
habitantes con estas nuevas, con esta expansión con esta
nueva gasificación, quisiéramos muchísimo más, pero como lo
decía anteriormente, dependemos de un POT y dependemos de
planeación dependemos de unos permisos y dependemos de unas
licencias, sin embargo de muchas puertas que tocamos algunas
se abren y este fue el caso importante de lo que estamos
trabajando este trimestre que será nuestro compromiso para
este año que son diez, 225 familias en la fortuna, 180
familias en venado de oro, 15 familias en viveros de Provenza
y 96 familias en Bonanza Campestre que ya se encuentran en
proceso de gasificación, además también ya hicimos
instalación de obra en Brisas del paraíso, donde se
beneficiarán 118 familias esto ocurrirá más o menos ahora en
unos 28 días, donde ellos ya podrán prender su primer fogón
directamente ya con red de gasificación y podrán renunciar a
la pipeta de gas, también en este mismo en el marco de este
mismo compromiso de gasificación tenemos unas iniciativas
importantes que son en sector rural, 47 familias en la Vereda
limoncitos 67 familias en Vereda rosa blanca y 90 familias en
Vereda Manzanares campestre, hemos tenido una cercanía
importante también con los prestadores de aseo en aras de
que el acuerdo Plus que es el costo de limpieza urbana por
suscriptor que se integra por acuerdo de barrido corte de
césped poda de árboles y lavado de aras públicas y cestas
papeleras funcione, no es fácil en otras en otras ciudades
hay una prestador de aseo acá somos cuatro e incluso acaba de
crearse una nueva esa, Y aunque todavía no tiene suscriptores
aquí en Bucaramanga, pues son cinco prestadores de aseo de
los cuales nos tenemos que sentar en varias mesas de trabajo
a llegar a los acuerdos para que esto funcione, luego de
algunas reuniones que hemos tenido logramos firmar un nuevo
acuerdo un nuevo plus actualizado ya con los inventarios que
hemos logrado a través de la subsecretaría de medio ambiente
y con el trabajo que han hecho los mismos prestadores el
acuerdo de barrido ya fue firmado por la empresa de aseo
radicado en limpieza urbana quien procederá revisión y
posterior envío a metro limpia los otros prestadores y
finalizando con nosotros con unidad técnica para ya difundir
a todos los interesados de cómo va a quedar la nueva
distribución de barrido, con el acueducto Metropolitano
avanzamos con el avanzamos con la socialización de lo que en
su momento ha sido de Santa urbana a casa seguimos nosotros
en nuestra tarea de seguir participando a través de la
socialización de la ley 142, además hacemos un
acompañamiento en el tema de acueductos veredales porque una
de nuestras prioridades es la zona rural y hemos logrado que
al menos haya un avance en el tema de acueductos veredales
ella ya hay un unos diseños que se terminaban el 23 de marzo
pasado para la fecha ya tiene que estar en curso la obra de
los convenios de subsidios que tenemos con los cinco
prestadores este trimestre otorgamos $891.587.918 ochocientos
noventa y un millones quinientos ochenta y siete novecientos
dieciocho millones en subsidios además tuvimos un
acercamiento importante con la súper servicios, con la
superintendencia de servicios públicos de de esta regional
nos sentamos con su director para programar agenda que ya
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tenemos para todo lo que resta del año en lo que más podamos
porque obviamente se nos atraviesa el tema de ley de
garantías y no toca tener unos parámetros cumplir unos
parámetros sin embargo Ya hicimos un primer trabajo juntos y
trabajar en sinergia con la súper servicios es de mucha
ganancia para tanto para los comités de desarrollo y control
social como para los usuarios como tal, listo presidente

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA ÁVILA:
para registrar mi presencia Leonardo Mancilla.

PRESIDENTE: secretario

SECRETARIO: se registra la asistencia del honorable concejal
Leonardo Mancilla Ávila

PRESIDENTE: Doctora Diana muchas gracias por su informe vamos
a darle la palabra a los honorables concejales para que
expresen sus inquietudes, tiene la palabra por cinco minutos
el concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRÁN
MARTÍNEZ: Gracias presidente un saludo muy especial para todo
el equipo técnico de servicios públicos que hoy traen el
informe yo quiero doctor hacer puntual en algunas preguntas
de acuerdo tanto a lo que encontramos en el informe, como en
lo previsto de acuerdo a lo que la administración misma ha
venido avanzando, cuando miramos los compromisos de la
reposición de vías por los trabajos presentados por las
empresas de servicio público queda en el aire quién nos
certifica a nosotros en qué estado quedaron y qué trabajos se
han adelantado para mantener el buen estado de las vías de la
ciudad después de que esta empresa se intervienen, porque el
Común denominador es que se arreglan vías luego vienen las
empresas de servicio público levantan y cuando reparchean la
manera de hacer ese repartido es totalmente obsoleto,
entonces tenemos un daño fiscal Y tenemos un problema para la
ciudadanía, ya tengo aquí precisamente varias quejas de
ciudadanos con fotos en mano que nos manifiestan Jaime Andrés
de manera puntual esta vía la habían arreglado hace dos años
vinieron a hacer un ajuste en temas de servicios públicos,
pero Lamentablemente el reparcheo que se hizo quedó mal o la
tapa de la alcantarilla quedó muy baja o el empalme que
hicieron no quedó bien y ha generado accidentes, cómo se está
realmente certificando o velando que se pueda llevar a cabo
esto yo analizaba que Se realizaron dos comités de
infraestructura y vivienda para revisar el estado de
ejecución de las obras de infraestructura y alumbrado público
la pregunta puntual está, cuál ha sido el avance de
alumbrados públicos en la ciudad Por qué se cobra la tarifa
cuando muchos de los sectores no tienen luz Yo creo que con
los compañeros hemos sido muy enfáticos de que tenemos un mal
servicio en alumbrado público concejal Antonio usted que ha
liderado este tema y hay personas que nos mandan el recibo de
la luz y dice mire yo estoy pagando esto de luz en alumbrado
público, pero nos mandan no tenemos alumbrado público o sea
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nos cobran un alumbrado público del cual no estamos siendo
beneficiados qué puedo yo responderles a ellos, por qué,
porque tienen razón o sea como ellos en su en su factura le
llega el pago de alumbrado público y esos sectores no tienen
alumbrado
Público, cómo regular eso bajo Qué mecanismo y cuando
empezamos a cargar la información al sistema SUIT que
establece la superintendencia de servicios públicos me pongo
a analizar el 30 de abril se reporta el formulario que hace
referencia a balances de subsidio y contribuciones, la
pregunta puntual frente a este tema presupuestal, cuál es el
apoyo en subsidios en el municipio el municipio brinda los
estatutos a los estratos beneficiados con el apoyo económico
para contribuir el pago de estos es importante conocer en
temas presupuestales cuando es que dan el apoyo o el
municipio cuando es que da el apoyo para estos subsidios para
contribuir o apoyar a las poblaciones de estratos más bajos y
cómo se hace esa distribución para contribuir a estos pagos,
Cómo se está Estableciendo esto y frente a la información que
ustedes reportan de 305 asesorías de usuarios frente a la
inconformidad de las empresas que han prestado servicios
públicos la pregunta cuáles fueron las quejas más
reiterativas, por qué es importante conocer y yo creo que
ustedes tienen ese balance Cuáles fueron las quejas más
reiterativas porque esto nos va de nos va a dar una línea y
una trazabilidad realmente Cuáles son las empresas que están
garantizando ese mínimo vital y cuáles son las empresas que
están de una u otra manera atropellando para hacer algún tipo
de manifestación por parte del Consejo frente a lo que se
está viviendo yo creo de manera puntual doctora que es
importante no solamente que se garantice la prestación del
servicio, sino también las obras que le garanticen a los
bumangueses tener ese mínimo vital porque es que aquí ya la
batalla no solamente es que le les presten bien un servicio
público sino los que no lo tienen cómo les garantizamos tener
ese mínimo y cuando hablamos de ese mínimo se hace
incontrolable en la medida en que, un minuto presidente en la
medida en que los asentamientos en Bucaramanga cada vez son
más y si no se controla el crecimiento de asentamiento nunca
va a ser suficiente lo que hagamos y las acciones que
llevemos a cabo entonces por eso para mí es muy importante
que la unidad de servicios públicos pueda uno garantizarle al
bumangués la calidad en la prestación de los servicios a
blindarlo y acompañarles las quejas pero también exigirle a
la
administración el control del avance de estos asentamientos
que crecen de manera descontrolada, porque va a ser
insuficiente cualquier acción que esta oficina haga mientras
no tengamos un control en el desarrollo urbanístico de la
ciudad y le digo de la siguiente manera porque al final un
alumbrado público donde vayan habiendo casas va montando
eléctrica, el problema es que muchas a muchos lugares donde
llega la luz, no llega el agua, ni llega, ni llega al tema de
alcantarillado Por qué, porque son zonas de alto riesgo y
cuando la gente ya tiene unos uno o dos servicios públicos ya
es muy difícil intentar o llegar a remover y esto lo que
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genera es un problema social alrededor de la ciudad de
Bucaramanga presidente muchas gracias

PRESIDENTE: a usted concejal Jaime Andrés por su intervención
la doctora Diana Valeria está tomando atenta nota de todas
las inquietudes, tiene la palabra el honorable concejal Luis
Ávila y posteriormente el honorable concejal Carlos Barajas

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: Presidente muchas gracias por el uso de la
palabra un cordial saludo para usted para los honorables
concejales doctora Diana Valeria un cordial saludo también a
usted y a su equipo no básicamente yo quiero destacar la
labor realizada por la doctora Diana Valeria, ese compromiso
social que usted tiene frente a las comunidades Y en especial
esas comunidades necesitadas y hablamos más del tema del
servicio público del gas que sabemos que hay mucha
población que por x o y emotivo por su ubicación geográfica
porque es un asentamiento o porque es un barrio que está en
un proceso de legalización o estar haciendo la tramitología,
pero que no tienen este servicio tan importante que es el gas
y que pues hemos ido a diferentes sectores junto con la
empresa Vanti y buscando esa solución primordial para esta
comunidad, es necesario de que no solamente estemos
sometidos a un a una respuesta de parte de planeación o de
parte de gestión del riesgo donde nos digan si es viable, no
es viable porque sea una zona de alto riesgo sino que
busquemos también esas diferentes alternativas junto con la
empresa como las otras empresas de servicio público para que
en este momento en esta
modernidad que estamos viviendo, pues que toda la población
tenga los servicios porque es que es irrisorio que todavía
veamos comunidades o en las comunidades personas que tengan
que salir a la a la avenida o a la esquina o ir a buscar una
pimpina de gas y verlos con ellos al hombro para llevarlas a
las casas y todo que realmente no se no se justifica y en
especial también en el servicio de internet doctora Diana
Valeria, hemos visto en que en diferentes comunidades también
que el servicio es precario de algunas empresas de telefonía
y que pues es necesario para que digamos en estos momentos
que la enseñanza que nos dejó la pandemia es el tema de la
modernidad y el tema del manejo adecuado de los datos y todo
para poder hacer sus informes, sus tareas o etcétera entonces
que nosotros tengamos ese compromiso, también de parte de las
empresas que cuando ellos llegan a ofertar un programa de
estos de servicio de internet pues que sea realmente la
información real y lo que el usuario va a recibir, porque es
que hemos visto de que a uno le dicen que van a recibir
tantas gigas, tantas megas etcétera y realmente no es la
realidad entonces que haya esa explicación clara en para los
diferentes para los diferentes ciudadanos y sobre todo si en
la facturas puede venir también esa información en anexa, en
un en un flyer o algo que eso nos puede dar de mucha utilidad
para los diferentes ciudadanos, tengo una situación que iré a
buscarla usted a su oficina con respecto a la comuna 14 y
también en el Gaitán que también hay dos o sea dos casos
puntuales, pero pues en su momento lo iremos a atender para
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que bajemos también a estas comunidades que es una necesidad
que ellos están esperando de parte de nosotros y de parte de
la administración y nosotros como voceros de la comunidad
pues llevar estas inquietudes para que estos usuarios tengan
esa tranquilidad y poder tener esos servicios públicos que lo
más importante, gracias por su servicio gracias por su
disponibilidad como siempre y bueno eso es todo presidente en
el día de hoy gracias.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Luis Ávila tiene la
palabra el honorable concejal Carlos

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: presidente muchas gracias doctora Diana muy buenos
días.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: concejal Carlos Barajas para registrarme asistencia
y también pedirle el uso de la palabra en el orden que vayan
Gracias señor

SECRETARIO: presidente se registra la asistencia del
honorable concejal Jorge Humberto Rangel Buitrago

PRESIDENTE: su Merced se llama Jorge Rangel

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: Jorge Humberto Rangel Buitrago si señor.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRÉS BARAJAS
HERREÑO: primero para hacerle presidente del trabajo que
viene haciendo la oficina de la unidad técnica de servicios
públicos trabajo muy valioso logrando como lo he dicho
siempre esa gestión para mejorar calidad de vida si hay
servicios públicos hay dignidad en una vivienda y hay Por
ende habrá dignidad en un hogar y de su mano doctora podemos
decir que haciendo gestión logramos en el año anterior
llevarle agua a varias familias y eso es valioso Tengo una
inquietud y se la comenté al gerente de acueducto y vino
aquí y lo digo con respetos a gerente nos enredó en un
informe y no dijo nada y se fue y como si nada y vamos a ver
cómo le va en el siguiente informe y en debates de control
que vamos a presentar porque no puede venir aquí un gerente
a tramarnos que porque supuestamente hubo una un contrato de
mérito entonces llegó y viene a hablarnos de esa forma como
le habla al consejo en esos días pasados tengo una
preocupación Y es que una persona que tiene su servicio de
acueducto al día y desocupa su inmueble va a poner un ejemplo
paga ochenta mil pesos de agua en octubre desocupan su
inmueble noviembre diciembre enero y lo vuelve a ocupar en
febrero y noviembre diciembre enero le llegan los mismos
ochenta mil pesos y al gerente y como si nada, hay que tomar
soluciones en eso Entonces le toca a la gente gastar
transporte ir allá hacer un trámite, porque son 240 mil pesos
que no tendría por qué pagar porque su inmueble está
desocupado a diferencia de la electrificadora que si el
inmueble está desocupado noviembre y diciembre y enero el
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recibo le llega en el cargo básico porque aquí no la
respuesta al gerente es porque se cobra por promedio Y si el
usuario no se queja, entonces le toca sacar de su bolsillo
240 mil pesos de esos tres meses que no se consumió una gota
de agua, entonces hay que ponerle el ojo a eso porque esa
situación que pasa en Bucaramanga pasan todos los estratos
desde el estrato uno hasta el estrato seis y nadie dice nada
entonces si nosotros nos callamos la gente sigue pagando y
eso lo advertimos porque varias personas han ido a poner la
queja me lo consultaron y se lo dije al gerente que
prácticamente fue como si se lo hubiera dicho a una hija mía,
porque no le dio igual entonces sí quiero ponerle de
presente esa situación de cómo su Merced nos ayuda a que el
acueducto replantee esa esa forma de cobro pero también que
estamos atentos al contratico que van a hacer de digitalizar
los contadores y que estamos poniendo de ojo a eso y que ese
gol por lo menos no este periodo no si soy concejal mientras
sea concejal le voy a poner el ojo a eso que ese contrato
tiene algo oscuro y viene planeándose desde la gerencia
anterior y eso no es así de la solución no es digitalizarlos
con los medidores y ponerles tele gestión y nos las
soluciones otra cosa entonces doctora Diana háblese con el
gerente y dígale que aquí en el consejo se le puso de
presentes irregularidad y que hasta el sol de hoy cero,
gracias señor Presidente

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Carlos Barajas por su
intervención tiene cinco minutos para intervenir la honorable
concejal Marina Arévalo

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO
DURÁN: Gracias presidente bueno doctora Diana Valeria tengo
básicamente dos punticos que son más como para reflexión de
la tarea que hace la oficina yo creo que el concejal Jaime
Beltrán
hizo una reclamación justa y muy común, concejal Beltrán la
velocidad de la administración en temas de alumbrado público
para buscar la forma de facturar es a toda, eso sí lo cumplen
solo basta con que el asentamiento radique la solicitud se
revisa y se mira entonces cómo vamos a empezarle a facturar
el
alumbrado público, usted dice en su tarea en su informe que
participa en las mesas de trabajo de diferentes temas, pero
también de temas de alumbrado público Yo sé que el alcance de
la oficina alumbrado público es servicios públicos
domiciliarios, pero eso no implica que el valor agregado que
esta oficina de alumbrados públicos domiciliarios le pueda
dar en esas mesas de trabajo al tema de alumbrado público,
doctora yo le anticipo aquí la historia es la que los la que
lo condena uno o la que lo salva de la condenación pero lleva
usted cuatro años participando de esas mesas y qué claridad
en términos jurídicos porque yo veo que la gente pregunta
como lo establece en su informe desconocimiento del pago del
impuesto de alumbrado público, qué claridad, qué información
se le ha entregado al ciudadano existen aproximadamente ocho
razones para poder facturar el impuesto alumbrado público yo
quisiera saber cuántas de esas ocho razones está cumpliendo
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el municipio de Bucaramanga y le anticipo que muchas no las
está cumpliendo con toda la ciudad mucho menos con
poblaciones de asentamiento, concejal Beltrán quiero decirle
algo el 98% de las quejas que se presentan en la oficina de
servicios públicos son de los estratos uno dos y tres esas
son las poblaciones más vulnerables y dicho respetuosamente
las que están más fregadas en estos temas, las que tienen más
dudas las que tienen que tomar su tiempo para hacer
reclamaciones y cuanta es la efectividad en la solución de
esos problemas con el tema de alumbrado público los
asentamientos pagan tengan o no tengan el servicio cumpliendo
la norma, entonces específicamente la pregunta que yo quiero
hacerle, cuál ha sido el aporte suyo Y puede que usted me
diga no yo ahí no puedo hacer nada concejal porque me alcance
no me da pero yo creo que entregarle una información correcta
válida a las personas que asisten a los sujetos pasivos más
vulnerables y más afectados con este tema, porque cualquier
sujeto pasivo de la ciudad si se pusiera juicioso podía
demandar al municipio por todas las irregularidades de
alumbrado público, porque alumbrado público no es solamente
que la vía esté iluminada, eso incluye mantenimiento
mejoramiento arreglos infraestructura adecuaciones es una
cantidad de variables que no se cumplen, si en plena carrera
27 encontramos las vías oscuras qué diremos
nosotros de las poblaciones más vulnerables, esa es mi
apreciación de manera muy propositiva porque doctora ya lleva
usted creo los cuatro años en esta administración y qué hemos
hecho en esa materia y el punto siguiente También para su
reflexión es $ 35.000.000.000 Treinta y cinco mil millones
no ejecutó alumbrado público en el 2022 y los trajo aquí para
agregárselos al presupuesto eso es un poco más del 50% del
recaudo ese es un punto de reflexión considera usted como
aliada de los bumangueses desde la unidades de servicios
públicos que a una organización o a una entidad o a una
institución como se le llame con toda la infraestructura que
tiene en materia de recursos humanos para hacer lo propio y
le sobre más del 50% del presupuesto sin ejecutar está
haciendo bien la tarea no la está haciendo bien y eso que no
estamos hablando de las preguntas sin respuesta que deja el
alcalde Juan Carlos Cárdenas con los $14.680.000.000 catorce
mil seiscientos ochenta millones que nunca contestó qué pasó
con esa plata una telegestión, una tele medida y lo más
triste es que se ganó disque el premio de las Smart city,
pero no sé cuál Smart city deben ser de las de papel, Porque
las de la realidad no tenemos en Bucaramanga, esa es mi
reflexión doctora porque usted hace allí un papel importante,
gracias presidente

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Marina tiene la
palabra la honorable concejala Silvia Moreno cinco minutos

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: Gracias señor presidente doctora Valeria muy buenos
días bueno, unirme de pronto un poco al comentario de mi
compañera Marina con respecto a la función que hace su
oficina que de cierta forma cumplió que son las relaciones
públicas entre el usuario y los proveedores Sí pero Tarjeta
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Roja en el tema del gas para el sector rural, el gas para el
sector rural no se cumplió es una tarea que usted se delegó y
se acabó el año y
no fue capaz y eso pues era es un sector bastante abandonado
al sector rural con ese servicio tarea que quedó inconclusa,
esa es mi única observación para el día de hoy señor
presidente por el uso de la palabra muchas gracias

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Silvia Moreno tiene la
palabra el concejal Antonio Sanabria por cinco minutos

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: gracias muy buenos días para todos doctora Diana al
doctor Pedro Zorro un especial saludo y tengo que iniciar mi
intervención compartiéndole los resultados, los logros que ya
hemos venido teniendo del trabajo mancomunado que hemos hecho
con usted, con toda la administración municipal, con la
población Norte Club tiburones dos, que tengo que reconocer
también que mi compañero Carlos Parra y Danobis Muñoz
iniciaron con estas quejas con estas atenciones a la
comunidad quiero mostrarles compañeros dos imágenes para que
ustedes puedan percibir el avance importante que ha tenido
esta comunidad tan abandonada, tan afligida mire ahí podemos
ver ya el tanque del agua construido provisionalmente habían
dejado unos tanques en eternit donde se depositaba el agua y
eso generó muchos problemas pero el control político que
iniciamos insistentemente a qué conllevó, a que el
contratista hiciera lo que desde un principio tuvo que hacer
y siempre dilató y dilató y dilató y ahí mostramos los
resultados ya prontamente en la última comité al cual no me
invitaron porque están viendo con tinte político, mi control
político, entonces no me invitaron a ese comité, pues no
asistí pero me informaron que en acta quedó que este tanque
más la subestación la siguiente foto José Luis, la
subestación ya también está obteniendo sus logros ya va a ser
instalado el contador para que la comunidad pueda tener
servicio de alumbrado eficiente como lo merece, entonces
usted ha hecho parte de este trabajo doctora doctor Pedro
zorro usted también nos ha acompañado a estos a estas visitas
de control político y eso es lo que buscamos mis idas
insistentemente al INVISBU hablar con José Fernando Chávez
que era el pato Chávez era el subdirector técnico del momento
era jodiéndolo para que él hiciera lo que tenía que hacer
como su
director técnico estando otros directores en el INVISBU de
tal manera que es un logro importante para la administración
para el consejo municipal con respecto al tema del control
político y entrando estas dos actividades en operación va a
empezar a funcionar el cuarto del aseo, porque allá lo que
hace falta es el punto eléctrico y el punto de agua otro
logro importante y me decía el ingeniero que digas que fui a
visitar que la subestación eléctrica tiene un tablero para
alumbrado público luego también se va a solucionar el
problema de alumbrado público en la parte de la parte
deportiva que no tiene alumbrado público Por qué Porque el
Dadep aún no ha entregado la obra al inderbu pero seguimos
ahí haciendo el control político, quiero preguntarle con
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respecto al comité de infraestructura y vivienda ahí dice
usted que ha participado en dos comités y hay un punto que yo
he venido denunciando vehementemente que son los
mejoramientos de vivienda, eso ha sido un completo desastre Y
gracias al control político pues estos sinvergüenzas
contratistas les ha tocado cumplir o cumplen o cumplen,
porque no podemos permitir que 527 familias que fueron
beneficiados con estos subsidios de mejoramiento de vivienda
hayan querido pasarse por la faja y hacer cosas que no
corresponden a la verdad ni a la justicia, que estos
sinvergüenzas contratistas mañosos funcionarios mañosos
también del INVISBU haciéndole la cobija ya a estos
sinvergüenzas para que le mamen gallo a la gente pues no lo
vamos a permitir y vamos a estar ahí pendientes y ahoritica
es algo hacer un control político aquí al barrio galán,
porque son seis mejoramientos de vivienda y no han puesto ni
una sola puntilla del contrato cero noventa y dos vamos a ver
hasta donde llegamos con estas consecuencias y con respecto
al alumbrado público de hablaba Marina y Jaime Pues el
proyecto era un proyecto interesante invertir 50.000 millones
de pesos en 30.000 foto controles en tres fases y Cuál era el
resultado final de esta importante inversión de Juan Carlos
Cárdenas con respecto al alumbrado público que el impuesto o
sea

PRESIDENTE: dos minutos para que cierre

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias presidente, que el impuesto facturado
equivalente al 10% del consumo mensual que pagamos todos
pudiera siquiera bajar al 5%, ese era el propósito de esta
importante inversión, pero en qué quedó eso quedó a mitad de
camino la primera fase ayer dos de junio cumplió 17 meses de
atraso, a ustedes les parece eso justo un contrato que tiene
un plazo inicial de cinco meses tenía que entregar la primera
fase el 31 de diciembre del 2021 pasó todo el 2022 y vamos
en junio del 2023 y prórrogas y prórrogas ese sinvergüenza
contratista de la unión temporal inteligente Bucaramanga
inteligente no ha sido capaz de liquidar este contrato, no ha
querido entregar este contrato y por eso la deficiencia del
alumbrado público en Bucaramanga lástima esta inversión que
se hizo Porque estos $ 14.680.000.000 catorce mil seiscientos
ochenta millones concejala Marina prácticamente se perdieron
y nadie responde el mes de mayo del año 2022 interpuse la
denuncia en la fiscalía a Juan Carlos Cárdenas y está
durmiendo el sueño de los justos, esa es la fiscalía que
nosotros tenemos y mientras tanto la plática de los impuestos
que pagamos todos los Bumangueses mira cómo se la tiran en
estos contratos leoninos y la educación en ruinas la
infraestructura de los colegios en ruinas Y estos
sinvergüenza alcalde y el secretario de infraestructura
malgastando la plata en contratos que no le producen nada a
la ciudad, sabe cuánto se ha recaudado al primer trimestre
del 2023 por concepto de impuesto de alumbrado público
$149.000.000.000 ciento cuarenta y nueve mil mil millones de
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pesos muchísima plata eso es una vaca lechera el alumbrado
público, era para que tuviéramos una ciudad ejemplar en
alumbrado público pero estos sinvergüenzas administradores
públicos hacer negocios en su temporada como alcalde Juan
Carlos Cárdenas y este sinvergüenza del Iván Vargas que es un
petardo, aquí vino y dijo que los contratistas que nos
contratistas eran perversos, malos, que eso eran gajes del
oficio con un criterio profesional de un secretario de
infraestructura pensando así en la inversión pública con los
contratistas es un mediocre, es un incompetente ese Iván
Vargas Lástima que no lo traigan aquí para decirle lo que es
de frente
porque lo tienen escondido presidente produzca por el uso de
la palabra muchas gracias

PRESIDENTE: a usted concejal Antonio no pierda la dulzura de
su rostro por favor, concejal Danovis Muñoz va a hablar hay
Muñoz, a es que le pusieron Muñoz tiene la palabra concejal
Tito para que cierre.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL
ARIAS: Gracias presidente buenos días Saludo a la directora
importante
oficina equipo de trabajo Bienvenidos pues uniéndome en este
sentido de ir cerrando esta gestión este es un año de ya
comenzar a hacer evaluaciones Doc, el tema de alumbrado
público es un tema que definitivamente nos duele a los
bumangueses yo sí le quisiera pedir un favor directora y es
comenzar a recoger las inquietudes de los ciudadanos y de los
empresarios de Bucaramanga para que al cerrar esta vigencia
su merced puede dejar en esa oficina una digamos una más que
una conclusión un análisis sincero de lo que necesita
Bucaramanga en materia de alumbrado público para las próximas
administraciones sin necesidad de, me imagino usted no se ve
en la función porque su tarea es aportarle a la
administración no se ve en la función ni le corresponde a
usted atacar la administración pero sí siendo sincera dejando
un análisis coherente, sobre desde este lugar desde esta
oficina qué necesita Bucaramanga y cuáles serían pasos
posibles de corrección porque no se pudo tener un alumbrado
público en Bucaramanga coherente con la ciudad decente y lo
que necesita la ciudad, hoy estamos lamentando unas
decisiones que se vienen tomando durante años y yo me tengo
que unir a esta este aporte hoy en este debate contra un
político de servicio público yo quiero decir en segundo lugar
presidente si hay un dinero dicen que los dineros públicos
son sagrados no, dicen que la el dinero de la salud es
sagrado, dicen que el dinero de la educación es sagrado, pero
yo quiero decir también que el dinero del servicio público
del ciudadano es sagrado también y por eso yo creo que es una
manera de dignificar y de honrar a los bumangueses cuando se
trabaja en pro de su bienestar de su saneamiento básico de
que tengan su
bienestar en materia de servicio públicos fundamental
Bucaramanga ha crecido en desorden, Bucaramanga ha crecido
sin un proyecto de extensión por eso estamos llenos de
asentamientos y el alcalde Juan Carlos se ha dedicado a
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regular eso es un buen aporte, pero nuevamente cerramos una
administración que no deja un plan de acción de crecimiento
de extensión territorial no tenemos en Bucaramanga un
proyecto de crecimiento por eso la gente sí o sí está
invadiendo la ciudad Sí o sí está construyendo alrededor de
las quebradas destruyendo los bosques en fin, porque llegamos
a tapar un hueco pero no se deja un plan de acción a futuro y
eso hace que una oficina como la tuya ande corriendo detrás
de tratar de organizar y tratar de ayudar a estos
asentamientos que efectivamente no tienen como ayudarse por
lo menos en un tiempo
pequeño y tercero quiero mostrar una fotografía José Regálame
una foto que le compartí hace un minutico a través de
WhatsApp acércala un poquito directora esta imagen se está
repitiendo en toda la ciudad no sé si los concejales les
pasa, si les ha tocado a ustedes tratar de comunicarse con la
EMAB con el director de la EMAB pero por lo menos en mi caso
ha sido imposible presidente tener una respuesta al director
Elver Panqueva, no responde, no sabe y no aparece, ese ha
sido mi situación presidente en mi caso particular difícil
hablar con el director de la EMAB difícil hacerle llegar una
propuesta no sé cuál es el miedo y no sé cuál es la situación
con los concejales de Bucaramanga, pero hoy sí le quiero
decir a la doctora que esta situación en Bucaramanga debe
tener una acción contundente la mayoría de barrios están
recibiendo y el problema son para estos vecinos por ejemplo
esta casa blanca que está ahí que es donde me llega la queja
todos los martes o los jueves y los sábados creo esa casa se
vuelve basurero del barrio, Porque todos los vecinos sacan su
basura a la esquina para que el camión recoja no se
logísticamente qué es lo que pasa con el camión, si no puede
ingresar la cuadra muy pequeña no tienen tiempo que además
llegan tarde están llegando súper tarde todos los días la
agenda se ha corrido demasiado lo que era antes la EMAB hoy
no funciona no sé por qué no entra a recoger la basura, pero
yo sí quisiera preguntarle y a través de esta oficina puede
llegar un derecho de petición o que usted
por favor le solicite a la EMAB que corrija esto o sea esto
es una, voy a ser más tranquilo dijo el presidente no pierdan
la dulzura del rostro, esto es una falta de respeto directora
con la ciudadanía el siguiente minuto y termino, Bucaramanga
no puede estar llena de basura somos la ciudad cordial la
ciudad bonita y cualquier ciudad no debería estar en esta
condición, entonces parece como que tiene que haber un
problema de salud pública concejales para que la EMAB entre
accionar frente al tema de basuras, entonces yo pienso que si
el camión no entra tiene que haber tanques tiene que haber
logística tiene que haber lugares de recepción en los barrios
Este es un barrio principal del Norte eso es el Kennedy,
Bucaramanga el Kennedy en el norte de Bucaramanga y todas las
calles del Kennedy martes, jueves y sábado amanecen llenas de
basura, es una y qué pasa, mire usted ve ahí y eso está
bonita Me han llegado otras peores los perros los animales
roedores sacan la basura y ellos se llevan las bolsas pero
queda todo el reguero tirado ahí por falta de logística a
estas alturas servicio público sin solucionar este tipo de
asuntos tan básicos falta de atención directora le agradezco



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie: Página 18
de 24

que por favor sea una vocera a los ciudadanos en materia de
basuras Gracias presidente

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Tito por su
intervención cierra el honorable concejal Carlos Parra

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Gracias presidente bueno yo quiero exponerle una
situación que redunda en una injusticia en materia de
servicios públicos para los ciudadanos de Bucaramanga me va a
decir que tal vez se sale del alcance de la oficina yo igual
se la voy a exponer porque tiene que ver con lo que paga la
gente en Bucaramanga en alcantarillado entre la primera y la
segunda invitación del robo de los cuarenta mil millones de
pesos de las obras de alcantarillado de la quebrada la
iglesia y la quebrada la flora el EMPAS Tuvo una postura la
primera invitación y casualmente una postura en la segunda
invitación por qué primero salió y dijo que los diseños eran
de ellos y luego no tuvo ningún problema en firmar un
convenio diciendo esos diseños que están desactualizados
tómelos casualmente apareció el esposo de la
gerente del EMPAS en la empresa contratante hace unos meses y
se quedaron con el 10% de la obra cuatro mil millones de
pesos en cabeza de una empresa de la hija de Martín Tavera
todos sabemos quién es Martín Tavera todos sabemos lo que eso
implica incluso los riesgos que uno corre al denunciar pero
entonces lo que yo quiero poner de presente es porque el
municipio de Bucaramanga está pagando con recursos propios
obras que los ciudadanos pagan a través del servicio de
alcantarillado, porque cuando usted paga la tarifa de
alcantarillado paga al tiempo la reposición la expansión no
tiene ningún sentido que nosotros estemos pagándole al EMPAS
pero además esa obra que estamos pagando con recursos de los
bumangueses en el convenio queda que una vez nosotros la
hagamos se la entregamos de vuelta a la empresa esto no tiene
ningún sentido nosotros ya en los setentas le entregamos
todas las obras de alcantarillado que hicieron nuestros
abuelos a partir de valorización y ahora seguimos con el
mismo cuento pagando cuarenta mil millones de pesos para
entregárselo a EMPAS esa es una mala gestión de los servicios
públicos cómo no nosotros qunque sea le entregamos al
acueducto esa obra para aunque sea poder tener esos usuarios
pero no regale y regale la plata de la gente porque están
pagando por dos vías porque aquí la gente paga impuestos y
paga el recibo de la alcantarillado y al tiempo con los
impuestos están pagándole las obras que tiene que hacer el
EMPAS eso Simplemente no tiene sentido es una mala planeación
de los servicios públicos Pero por qué funciona así porque el
afán de Juan Carlos Cárdenas era el contrato, era poder
contratar 40 mil millones de pesos Poder mandarle a Martín
Tavera 4 mil millones de pesos poder amarrar con los
ingenieros de Cali otra plata ese era el interés de Juan
Carlos Cárdenas, entonces qué tiene que ver esto con la
unidad técnica de servicios públicos que los ciudadanos de
Bucaramanga deberían reclamarle que no tienen ellos porque
pagar al mismo tiempo las obras que cobra el énfasis y los
impuestos de Bucaramanga, porque no es justo que con los
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impuestos de Bucaramanga se hagan las obras que tiene que
pagar el EMPAS con la plata de los recibos de los impuestos
de Bucaramanga muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Carlos Parra creo que
ya terminamos con el uso de la palabra listo doctora Diana
Valeria entonces vamos a dar respuesta a las inquietudes de
los concejales lo que no tenga en este momento pues lo hace
llegar por escrito tiene diez minutos

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA DIANA VALERIA MORA BRAVO: bueno
primero sí me gustaría es como como dar una respuesta
generalizada de lo que fue las intervenciones respecto al
alumbrado público o sea yo me comprometo a hacer una mesa de
trabajo con alumbrado público sin embargo yo como ya lo he
repetido en infinitas ocasiones acá de verdad eso no es de
nuestro resorte, eso es un impuesto que pagan los ciudadanos
al municipio el alumbrado no es un servicio público y por
ende yo no puedo sobrepasar a las facultades que tiene la
oficina de alumbrado público

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: presidente me permite una pequeña moción

PRESIDENTE: sí concejal un minuto

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: Gracias doctora Diana Valeria el alumbrado público sí
es un servicio público lo que pasa es que no es domiciliario,
entonces hay que hacer la aclaración hay servicios públicos
domiciliarios y servicios públicos no domiciliarios el
alcance suyo es servicios públicos domiciliarios pero es para
hacer la claridad de que de que sí tiene ese esa dimensión y
que si tiene ese impacto público el alumbrado público, era
esa aclaración presidente

INTERVENCIÓN DE LA DCOTORA DIANA VALERIA MORA BRAVO Si claro
concejal pero digamos que para esto existe una oficina de
alumbrado público tiene a su cargo una secretaría de
infraestructura y no está ligada con la unidad técnica de
servicios públicos, entonces yo digamos sobrepasar a
intervenir en las decisiones o funciones de ellos no es tan
fácil sin embargo sin embargo y como lo mencionaba creo que
el concejal
Ávila mi compromiso social ha estado desde el día uno y yo no
si yo puedo realizar una mesa de trabajo o un mejoramiento
para esa comunidad yo lo voy a hacer y voy a hacer la mesa y
voy a ver qué podemos lograr sobre todo sobre todo no sé qué
viable qué tan viable sea pasar este a una facturación
diferente que no esté atada a el servicio de energía o al
recibo de energía como lo desconozco lo voy a gestionar lo
voy a preguntar y lo voy a tratar el tema que sería también
de Gran ganancia Por qué Porque es que energía apenas hay un
asentamiento energía pueden poner sin problema porque pueden
poner los contadores prepago no necesitan romper no necesitan
intervenir no importa que estén alto riesgo porque no ejercen
obra de tal manera que en el momento en que haya un contador
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prepago se empieza a ejercer el cobro de público como dicen
ustedes tal vez sin existir ni siquiera este esa gestión la
voy a realizar el 21 de este mes hay nuevo gerente de la
ESSA buscaré inmediatamente un acercamiento y de la misma
manera trataré de hacer una mesa de trabajo con la oficina de
alumbrado público para todas estas inquietudes que si bien es
cierto no son de mi competencia tampoco las quiero
desconocer, pero simplemente por mi trabajo social o mi
calidad de funcionaria pública es el tema el concejal Jaime
Andrés Beltrán me preguntaba sobre las vías que dañaban los
prestadores de aseo para eso planeación municipal es el
encargado de exigirles unas pólizas y hacerles efectivas unas
pólizas que cada prestador tiene que tener para hacer estas
intervenciones y en el momento en que sientan que piensen que
no quedó como como debería inmediatamente hay que hacer la
solicitud de planeación para que ellos recuperen la calle
como estaba porque para eso están estas pólizas respecto al
SUI me preguntaba de los de los de los de los subsidios yo
tengo un punto especial digamos en el informe no en el marco
del SUI sino un punto especial acerca de subsidios que
incluso ustedes mismos aprobaron el porcentaje que el
municipio da el estrato uno dos y tres, adicional de del
subsidio que ejerce los estratos cinco y seis para estos
primeros tres estratos, pero ahí está explicado en una capite
de subsidios sobre la ampliación de cobertura que él me decía
que no solamente era necesario el buen servicio si no la
ampliación de cobertura créame que he sido de uno de mis
principales propósitos ha sido
ampliación de cobertura O sea me he encargado y me he
apersonado de este tema tal vez como dice la concejal Silvia
en algunos con muy buenos resultados en algunos no me han
salido las cosas como como yo las he trabajado pero igual
seguiré haciendo mi compromiso la ampliación de cobertura que
sé que es lo que realmente les cambia la calidad de vida a
los bumangueses que no contaban con estos servicios públicos
antes el concejal Luis Ávila me preguntaba de la de la
alternativa para no depender tanto de planeación, bueno
lastimosamente este informe es pasado pero en el del segundo
trimestre que estamos cursando tuve una reunión muy
importante con el director nacional de Vanti el señor Rodolfo
y esa fue mi propuesta que mirar cómo se podía manejar si de
pronto con el municipio como un permiso general para que
ellos pudieran tener más más no más facilidad pero sí como
una viabilidad más rápida ante la gente que lo solicitara
obviamente quedaron de estudiarlo incluso desde el mismísimo
despacho del señor alcalde con el presidente Para ver si se
podía firmar un permiso general de esa manera podríamos
entrar a muchísimas más zonas de Bucaramanga pero pues todo
depende también de la normatividad de los lineamientos que
existen, pero esa fue mi principal propuesta y respecto a lo
del tema de internet digamos que si nosotros no tenemos el
alcance desde la súper servicios y soy consciente de eso pero
nosotros sí llegamos a muchas zonas de Bucaramanga desde la
unidad técnica entonces lo que hemos tratado de hacer es
hacer equipo también con la superintendencia de industria y
comercio y llegamos en conjunto y se pueden resolver los dos
temas servicios públicos domiciliarios y las quejas que se
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tengan de los prestadores de internet para poder también
darle como un acompañamiento integral a estas comunidades
que tanto lo necesitan, el concejal Barajas, esta es una esa
es una petición que nosotros ya habíamos elevado a la súper
servicios ellos nos respondieron lo del tema de que pasaba
con los predios desocupados que seguían cobrándoles la misma
tarifa definitivamente digamos nosotros elevamos la solicitud
a la súper servicios y lo que nos respondieron es que digamos
esto era muy potestativo del acueducto que ellos no hacen
lectura mensual Y ese es el gran problema ellos hacen lectura
cada dos meses por eso así el inmueble está desocupado sigue
llegando
la misma tarifa porque hacen un promedio osea, esa es la
respuesta que nosotros tenemos y entendemos que digamos es
una situación difícil pero también tenemos la alternativa de
informar que este inmueble va a ser desocupado esa es una eso
es una buena alternativa, para, para que no se siga cobrando
esta tarifa cuando el inmueble va a estar desocupado,
entonces ya le había respondido a la concejal marina de
primera con el tema de lo de lo del alumbrado a la concejal
Silvia yo entiendo que ella me diga que lo que no lo estoy
haciendo bien, lo del tema rural, pero es una tarea que yo he
hecho desde, desde mi compromiso como funcionaría pública y
sobre todo entendiendo la necesidad de las personas que
necesitan mínimo tener sus servicios públicos, sin embargo
voy en el proceso yo todavía no me doy por vencida concejal
espero lograr algo más este año sobre todo con la zona rural
y espero seguir trabajando para que los resultados sigan
siendo notorios, hemos tenido un buen avance no el definitivo
pero sí un buen avance en aras de mejorar la calidad de vida
del sector rural o el concejal Antonio Sanabria se hizo un
trabajo arduo, pero hoy al menos se mira que obtuvo
resultados que todo el trabajo no fue perdido yo siempre a
veces escucho con mucha frecuencia que para qué tanta mesa de
trabajo, pero la mesa de trabajo es importante tuvimos seis,
siete el año pasado, ya unas dos este año pero hoy usted nos
está mostrando unas imágenes de los resultados y de mi parte
le puedo decir por ejemplo que el tema del gas quedó
resuelto, entonces es eso o sea vale la pena lo que pasa es
que lastimosamente nos toca a veces con un poquito de
paciencia, a veces ni siquiera se da, pero a veces tenemos
resultados buenos como el que obtuvimos con usted no rápido,
no rápido, porque ya llevamos como un año y medio con el tema
no, ha sido rápido pero hoy podemos mostrar unas imágenes que
gracias a la presión a la gestión a la unión se logró o se
viene logrando no está en definitiva pero venimos lográndolo
y esto también demuestra el trabajo en equipo si funciona
también, dos minutitos más, dos minutitos más gracias, que el
trabajo en equipo funciona y eso sí de antemano yo les quiero
agradecer a muchísimos de los concejales que están acá en los
que hemos podido trabajar en equipo, porque para, para el
único que gana es la comunidad y la comunidad ha ganado
cuando hemos
trabajado unidad técnica de servicios públicos junto a ese
concejal que detecta las falencias en algún tipo de
territorio, el concejal Tito bueno en un punto de alumbrado
que lo conteste al fin al principio y el tema de las basuras
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es importantísimo Pero bueno, no está pero de todas maneras
se los diré cuando ustedes encuentren un punto crítico o una
queja de un usuario o de una comunidad que se lo manifiesten
por favor, por favor estamos a la distancia de un mensaje que
ustedes todos tienen mi teléfono y créame que nosotros
podemos hacer gestión directa no es lo ideal, lo ideal sería
que ese usuario pudiera ir directamente, pero nosotros
estamos para eso, regálenme ubicación, regálenme dirección,
regálenme un teléfono de líder con que en el que yo me pueda
comunicar y yo me encargo, porque no solamente está EMAB,
está veolia, está metro limpia esta limpieza urbana, ahora
está la empresa es ESA con una sola s que es una nueva
prestador de aseo está obviamente EMAB, pero entonces yo
puedo hacer gestión inmediata con eso pero por favor
regálenme una dirección o un teléfono con una foto y yo
inmediatamente lo hago como lo he hecho con muchos también de
los que están acá y para el concejal Carlos Parra Bueno usted
sabe que esto tiene otro trasfondo el tema de lo de EMPAS
pero sí lo que estamos haciendo es pero sí lo que estamos
haciendo en este momento son dos cosas importantes una y a
través de concejales de acá también que lo hemos trabajado en
estos días estamos haciendo, estamos buscando también a
defensoría del pueblo con estas comunidades y personería de
hecho tenemos un asunto pendiente con el concejal mantilla
que digamos lo nos ha ido bien en ese tema de trabajar estos
procesos de EMPAS ya acompañándonos de, de Ministerio
Público, de apoyo legal, sí porque no nos ha sido fácil y
usted lo sabe sin embargo Pues tampoco nos vamos a quedar
parados entonces seguimos trabajando Entonces ya lo hicimos
unas mesas con el concejal mantilla y también hay una buena
noticia que es unos un convenio pionero que va a haber entre
acueducto y municipio para tener o para ejecutar su propio
acueducto, su propio perdón alcantarilla el pionero va a ser
con el barrio la fortuna, empezamos con ese y vamos a ver
cómo evoluciona este tema a ver si podemos desligarnos irnos
desligando un poquito también de la de la de la presión de
EMPAS, entonces arrancamos con este convenio que
usted me decía al menos que lo hiciera acueducto vamos a
hacer el primero acueducto administración con el barrio de la
fortuna y vamos a ver cómo evoluciona gracias

PRESIDENTE: bueno terminado el informe de gestión de la
doctora Diana Valeria de la oficina de servicios públicos de
la alcaldía Bucaramanga le agradecemos a usted a todo su
equipo de trabajo de la compañía el día de hoy por atender
este informe de gestión y responder las inquietudes de los
concejales de la ciudad Les agradecemos ya se pueden terminar
se pueden retirar terminado el informe de gestión pasamos al
siguiente punto el orden del día señor secretario

SECRETARIO: quinto punto del orden del día lectura documentos
y comunicación señor presidente no hay en la secretaría
documentos y comunicaciones por leer

SECRETARIO: sexto punto del día señor presidente
proposiciones y asuntos varios tengo una proposición por leer
en la secretaría señor presidente
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PRESIDENTE: por favor démosle lectura a la proposición

SECRETARIO: proposición presentada por el honorable concejal
Cristian Andrés Reyes Aguilar condecoración orden ciudad de
Bucaramanga categoría del mérito cultural y artístico de
conformidad con el artículo 031 del 09 de octubre del 2018
artículo 276 reglamento interno del Consejo municipal de
Bucaramanga Me permito presentar la siguiente proposición que
el señor Jesi Eduardo Uribe Ordóñez mejor conocido en el
medio artístico como Jessi Uribe es un cantante colombiano de
música popular y ranchera nacido en Bucaramanga Santander
Colombia el 22 de marzo de 1987 hijo de Vicky Ordóñez y
Fernando Uribe Jessi reconocido principalmente por su
participación en La Voz Colombia se hizo mundialmente
reconocido por su éxito dulce pecado con el que ocupó los
primeros lugares de diferentes listas nacionales creció en un
medio musical su padre Fernando Uribe cantante de mariachi a
quien le heredó El Talento lo llevaba a sus presentaciones en
una discoteca reconocida de
Bucaramanga y desde muy temprano empezó a cantar en
diferentes escenarios a partir de ser un gran cantante Jessi
Uribe también se dedica a componer cada vez que toma el lápiz
y el papel escribe acerca de sus vivencias o la de sus amigos
consiguiendo transmitir el sentido de esas vivencias a sus
seguidores Jessi Uribe ha tenido la dicha de describir letras
para artista en diferentes géneros los cuales se han
convertido en éxitos rotundos en el año 2008 se presentó en
un concurso llamado la Latinoamérica Idol donde fue elegido
entre 30.000 participando participantes logrando así formar
parte de los 50 mejores de Latinoamérica en el año 2017
participa en el concurso del Canal caracol a otro nivel
concurso con el cual dejan alto el género popular y demostró
la unión de sus colegas quienes apoyaron ese proceso
posteriormente de la mano de su actual disquera mano de obra
lanza el tema dulce pecado con el cual ha obtenido gran
reconocimiento a nivel nacional e internacional dulce pecado
alcanza más de 360 millones de reproducciones en YouTube
y sigue conquistando los corazones de niños jóvenes y adultos
y sigue sorprendiendo con temas como tu maniquí, mi debilidad
si me vean llorando como si nada matemos las ganas, Oki el
último no la culpa Desde que te fuiste junto al artista
chileno Américo dicho y hecho junto alquilados, Se te nota
junto a Pipe Bueno una oportunidad a la cual debuta como la
banda sonora de la telenovela mexicana quererlo todo de
Televisa y Univisión ha consolidado importantes
colaboraciones con artistas nacionales e internacionales de
Gran trayectoria como Alejandro Fernández, Karim León,
Espinoza Paz, Paola Jara, Andy Rivera Johnny Rivera, Jorge
Celedón, entre otras actuaciones que lo catapultan como el
artista musical bumangués más importante reconocido y exitoso
de los últimos tiempos ejemplo vivo para la juventud de la
ciudad que reconocen en Jessi Uribe un artista nuestro con
una carrera enmarcada del sacrificio de disciplina y esfuerzo
para llegar al lugar privilegiado en el que hoy se encuentra
por todo lo anterior es importante como corporación exaltar
los esfuerzos de la dedicación de Jessi Uribe Ordóñez digno
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representante de nuestra ciudad quien por medio de su carrera
musical ha logrado preservar desarrollar y difundir la
cultura y el arte siendo ejemplo de las generaciones en
formación una vez puesto lo han tenido propongo los
honorables
concejales del municipio Bucaramanga probar por medio de esta
proposición otorgar en acto solemne y protocolario al Señor
Jessi Uribe categoría al mérito cultural y artístico según el
acuerdo 031 del 2018 artículo 274 reglamento interno del
Consejo municipal de Bucaramanga proposición presentada por
el honorable concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar ha sido
leído la proposición señor presidente

PRESIDENTE: Aprueban los honorables concejales la proposición

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición Señor Presidente

PRESIDENTE: continuemos con el orden del día secretario

SECRETARIO: señor presidente estamos en el sexto punto
proposiciones asuntos varios no hay solicitudes de la palabra
señor presidente

PRESIDENTE: no existiendo usos de la palabra alguien va a
hacer el uso de la palabra, no existiendo uso de la palabra
damos por terminada la sesión del día de hoy

SECRETARIO: así es señor presidente se ha agotado el orden
del día.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.
Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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